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Horaire
Lundi au vendredi : 8h30 à 12h et 13 h à 16h30

Coordonnées
19, avenue Chanoine-Audet, Saint-Raphaël, Qc, G0R 4C0

Téléphone : 418 243-2853
Courriel : info@saint-raphael.ca   Web : www.saint-raphael.ca
Facebook : Municipalité de Saint-Raphaël

C.F.E.R ............................................. 418 243-3757

CPE  Belle Enfance ......................... 418 243-3545

Chalet Intergénérationnel .............. 418 705-1001

École La Source .............................. 418 243-2999

Maison Des Jeunes ....................... 418 243-3457

Permis de feu  ............................... .418 243-2853

Pharmacie....................................... 418 243-2040

SAAQ - bureau d’immatriculation .. 418 243-3526

Bibliothèque ................................... 418 243-3437

BUREAU MUNICIPAL NUMÉROS IMPORTANTS

Lors de la présentation des 
états financier à la séance 
extraordinaire, j’ai oublié de 
remercier publiquement Valé-
rie (comptable) pour le travail 
gigantesque qu’elle a fait de-
puis son arrivée. 

Ça été un énorme défi de re-
mettre la comptabilité à jour. 
Nous sommes partis avec un 
très gros déficit et nous avons 

terminé l’année 2023 avec un surplus accumulé. 

Félicitation et un très gros merci.  

J’aimerais aussi vous parler de vandalisme. Chaque an-
née, il y a toujours un petit groupe de jeunes qui s’amuse 
à détruire le bien d’autrui que vous, les contribuables, 
payez de vos taxes. Le terrain des loisirs n’est pas pour 
les motocross ou les 4 roues, les tables au parc du mil-
lénaire ne sont pas faites pour être brulée, le piano n’est 
pas fait pour être démonté... 

Si vous voyez quelque chose, contactez-nous ou vous 
pouvez même appeler la police au besoin c’est confiden-
tiel, vous être des ambassadeurs. 

Aussi je veux vous parler de certaines informations sans 
fondement qui circulent à l’occasion. J’aimerais que 
les gens prennent le temps de vérifier directement à la 
source avec moi ou Claude. 

Si vous avez raison, nous vous donnerons raison. Si c’est 
faux, nous vous expliquerons. En général, les gens com-
prennent très bien. 

Aussi, mère nature n’est pas très gentille les fins de se-
maine pour les activées extérieurs malgré tous les gens 
ont bien aimé le chansonnier de la St-Jean et le marché 
raphaëlois peut se transférer à l’intérieur. 

À ne pas manquer le festival des barres a jack au début 
du mois d’août ! La Municipalité de Saint-Raphaël aura 
la charge de la soirée d’ouverture du 8 août ! Venez à la 
soirée casino et jeux familial !  

Suivez les réseaux sociaux pour ne pas les ratés. 

Calendrier des dates de tombée du journal
 Éditions Dates de tombée Distribution

 Août 15 juillet Fin juillet

 Septembre 15 août Fin août

 Octobre 15 septembre Fin septembre

Merci de faire parvenir vos textes et vos images à  
loisirs@saint-raphael.ca

Ce bulletin municipal d’informations est entièrement  
réalisé, publié et distribué par la municipalité

Informations : 418 243-2853 poste 105   
loisirs@saint-raphael.ca

Rédaction : Municipalité de Saint-Raphaël
Collaboration : Services municipaux et organismes 

Infographie et impression : Creaphiste 
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Tarifs applicables
par le Service des Loisirs
TARIFS DE LOCATION DES PLATEAUX*

Plateaux TARIF (AVANT TAXES)

Petite salle 40,00$ / heure

 120,00 $ / jour

Grande salle 50,00 $ / heure

sans accès à la cuisine 150,00 $ / jour

Grande salle 85,00 $ / heure 

avec accès à la cuisine 175,00 $ / jour

Cuisine seulement 25,00 $ / heure

 75,00 $ / jour

Accès au bar 40,00 $ / jour

Service de montage 50,00 $   1 à 50 pers. 

/ démontage de salle 100,00 $ 51 pers. et plus 

Projecteur 50,00 $/ jour

Bureau dans 20,00 $ / heure 

l’édifice communautaire 75,00 $ / jour

 200,00$ / mois

Salle de conférence 40,00 $ / heure 

– édifice communautaire 120,00 $ / jour 

Gymnase en dehors 30,00 $ / heure 

des heures scolaires 100,00 $ / jour
(À l’exception des organismes avec entente municipale) * 

Terrain de balle 30,00 $ / heure

 100,00 $ / jour 
(À l’exception des organismes avec entente municipale) * 

Terrain multisports 20,00 $ / heure

(patinoire, pétanque, volleyball) 80,00$ / jour 
(À l’exception des organismes avec entente municipale) * 

Chalet intergénérationnel 25,00$ / heure

 50,00 $ / jour

Salle de conférence 30,00 $ / heure 

2e étage du bureau municipal 100,00$ / jour

*Tarifs pour organismes 
municipaux à but non lucratifs : 
Selon approbation par le conseil 
du plan d’action annuel et/ou 
calendrier d’activités. Advenant 
un changement au plan d’action / 
calendrier, une nouvelle demande 
devra être faite au service des 
loisirs.

Tarifs pour non-résident ou 
organisation non-affiliée au 
service des loisirs : Majoration de 
50% des tarifs affichés.

Un dépôt de 50 $ non 
remboursable en cas d’annulation 
est demandé lors de la réservation.

La grande salle peut accueillir 
jusqu'à 280 personnes. Elle est 
munie d'une scène permanente 
et d'une cuisine moderne et bien 
équipée. La location inclut l’accès 
au système Bluetooth pour la 
musique et la connexion internet 
sans fil. Elle n’inclut pas le 
montage et le démontage des 
tables, des chaises et autres.    

La petite salle peut accueillir 
jusqu'à 50 personnes. Elle est 
munie d'une cuisinière, d'un 
frigidaire et d'un micro-ondes.

La salle de conférence de 
l’édifice communautaire peut 
accueillir jusqu'à 50 personnes. 

Terrain de balle : Les tarifs 
incluent l’utilisation des buts, 
de la chaux, l’accès au chalet 
intergénérationnel donnant 
accès aux toilettes, de l’abris 
du marqueur et la préparation 
du terrain.

Si nécessaire, le locataire est 
responsable d’obtenir et de 
présenter, avant la remise des clés, 
une copie de son permis de réunion et, 
le cas échéant, du permis de boisson, 
ou tout autre permis exigible par la loi.
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Devenez Bénévole

Vous désirez vous impliquer auprès de votre communauté et enrichir la qualité de votre milieu de vie ?

Le bénévolat est un geste libre et gratuit qui témoigne d’une communauté forte et unie. 
La municipalité est fière de pouvoir compter, année après année, sur de nombreux bénévoles qui 
s’impliquent généreusement.

Scannez le code pour faire partie de
la communauté Facebook !

NOUS RECHERCHONS DES BÉNÉVOLES
POUR DIVERSES RAISONS !

Contactez nous :
418 243-2853 poste 105

loisirs@saint-rapahel.ca
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La
municipalité

est sur
TIKTOK!!!!!

Suivez-nous pour
ne rien manquer
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SÉCURITÉ PUBLIQUE

Le présent rapport couvre la période du mois de juin 2024. 
Aux membres du conseil, les Services de sécurité Incendie, de Pre-
miers Répondants et de Sécurité Civile de Saint-Raphaël ont été 
impliqués dans quelques actions le mois dernier:

Interventions – incendie (6) :
• 3 fausses alarmes au complexe Medway

• 1 fausse alarme à l’école

• 1 sauvetage nautique à St-Léon

• 1 feu de débris / déchets 

Intervention – premiers répondants (1) :
• 1 intervention pour morsure/attaque d’animal

Inspection et entretien :
Durant le mois : 

• Quatre (4) inspections mécaniques et des équipements ont été 
effectuées

• Certification annuelle des bouteilles d’air respirable

• Mise à jour des équipements de secours de premiers répondants

   Autres tâches :
Durant le mois de juin, d’autres tâches ont aussi été complétées 
par les trois (3) services : 

1. Émission de huit (8)  permis de feu à ciel ouvert

2. Conformité SAAQ et réparations mineures sur les véhicules

3. Formation sur les interventions impliquant des surdoses (na-
loxone)

4. Instruction pour les nouveaux pompiers de la MRC (16) sur les 
appareils respiratoires

   Exercices mensuels :
Les pompiers ont participé à un entrainement obligatoire dans le 
cadre du schéma de couverture de risque soit la gestion et l’ali-
mentation en eau. Six (6) ateliers différents étaient au menu; les 
pompes portatives, l’opération nourrice, l’alimentation semi-pro, le 
transfert d’eau, les bornes sèches et l’opération des trois (3)  au-
topompes.

Rapport mensuel des actions de la sécurité publique  
au conseil municipal et à la direction générale
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TRAVAUX PUBLICS

Le présent rapport fourni les informations en lien avec les opérations 
du Service des Travaux Publics. Pendant le mois de juin, plusieurs 
actions liées à l’entretien de notre municipalité ont été réalisées :

• Branchement de services, nouvelle résidence

• Surveillance du réseau et des quantités d’eau traitée

• Réparation du muret de soutien au 74 rue Principale

• Réparation de nids-de-poule (24 000 kg de matériel mis en 
place)

• Réparation et remplacement de ponceaux, chemin du 
Domaine

• Nivelage de rues non-asphaltées de priorité 3 et 4

• Installation de signalisation de sécurité rang 1 et  
Ste-Catherine

• Opération de l’Écocentre (moyenne de 125 dépôts par 
semaine)

• Tonte de pelouse des parcs et terrains municipaux

• Réparation trou d’homme rue Principale

• Tests de débit d’eau 

• Installation de dos d’âne pour la vitesse

• Réparation des aérateurs des étangs de traitement des 
eaux usées

• Réparation et entretien terrain de balle

• Construction au garage municipal

• Surveillance de chantier  
– station de pompage du boul. St-Pierre

• Surveillance de chantier  
– installation électrique du garage municipal

• Rencontre avec le MTQ pour le suivi du projet de sécurité 
routière

• Rencontre avec la MRC pour urbanisme et zonage (infrac-
tions)

• Suivi de planification de travaux avec les ingénieurs pour 
l’attestation d’assainissement des étangs (eaux usées) et 
pour l’étude de capacité des étangs

• Rencontres de suivi des demandes de services provenant 
de citoyens

• Planification hebdomadaire des tâches

• Préparation du site pour la fête de la St-Jean

• Préparation du matériel pour le marché Raphaëlois

• Préparation du terrain pour le Festival-des-Barres-à-Jack
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BIBLIOTHÈQUE
La bibliothèque revient de ses vacances, mardi le 5 août dès  
18 h30. Nous vous priions de bien vouloir nous rapporter les livres à 
échéance, le plus rapidement possible. 

Nous vous présentons une nouveauté possible d’emprunt :  
WALLY - LE MORSE ET LA GRANDE TEMPÊTE . 

POUR LE MOIS D’AOÛT SEULEMENT

 

La trousse vous apprendra la programmation numérique
Créée par Génielab, la trousse Wally le morse et la grande tempête 
présente les bases du code morse pour envoyer des messages se-
crets. En liant les mondes réel et virtuel, Wally initie les enfants aux 
bases de la programmation, de manière simple, ludique et tangible.

L’apprentissage rencontre le plaisir et la créativité sous la forme 
d’expériences éducatives variées. Dans l’objectif d’aider Wally 
dans sa mission pour sauver sa communauté, les jeunes explorent :

5 exercices attirants de codage, pour créer un émetteur de code 
morse et une boussole

90 minutes de contenu

L’Histoire des télécommunications et des morses

Les bases du codage

Ceci est un emprunt possible au même titre qu’un livre!

En août, nous avons choisi de vous sélectionner des bandes dessi-
nées variées. Venez les consulter voire même les emprunter. La plu-
part proviennent du Réseau des Bibliothèques Publiques du Québec.

Vous constaterez qu’il y a eu des changements dans le rayonnage 
des livres. Si  vous n’êtes pas certains où replacer un livre consulté, 
bien vouloir svp le placer dans le panier à cet effet. Un bénévole se 
chargera de le remettre dans le bon rayon.

NOUVEL HORAIRE POUR SEPTEMBRE
Nous serons ouverts les samedis des semaines 1 et 3 de 
chaque mois, de 9 :30 à 11 :00 ainsi, que les mardis et mercredis de 
18 :30 à 20 :00. Soyez la bienvenue!

Saviez-vous que le Réseau des Bibliothèques Publiques vous per-
met de lire GRATUITEMENT plus de 5000 revues et magazines et 
ce dans différentes langues et pour tous les goûts? De plus, depuis 
juillet vous pouvez télécharger l’application LIBBY sur votre tablette 
ou cellulaire afin de les consulter sans devoir les réserver. Il faut 
noter que le nom de la bibliothèque demandé est  RÉSEAU BIBLIO 
CNCA. Allez consulter leur site internet, c’en vaut la peine. Il faut 
posséder une carte de bibliothèque pour y avoir accès.

Suite à l’inventaire, nous avons retiré des rayons les livres n’ayant 
pas été empruntés pendant les 10 dernières années. Durant le mois 
d’août, une table de ces livres à donner/contribution volontaire sera 
à votre disposition les soirs de  prêts. 

Nous vous préparons un automne avec des activités variées.. Pour 
ce faire, nous sommes toujours à la recherche de personnes dyna-
miques intéressées à faire briller notre bibliothèque. Vous pouvez 
nous laisser un message au 418-243-3437 ou écrire à raph@reseau-
bibliocnca.qc.ca. Au plaisir de vous joindre à notre équipe de feu!

Soyez toujours à l’affût de la page Facebook de la municipalité et du 
journal mensuel. C’est là que ça se passe!!!!
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BIBLIOTHÈQUE
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MRC DE BELLECHASSE
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MRC DE BELLECHASSE

Bonne nouvelle pour la Coop Santé des Monts de Bellechasse et 
ses utilisateurs.

Depuis le 3 juin dernier, Mme Valérie Côté, infirmière auxiliaire en 
podologie s’est jointe à l’équipe de la Coop santé des Monts de Bel-
lechasse pour offrir des soins de pieds à la clientèle (service privé).

Si vous avez besoin de ses services ou obtenir des informations sup-
plémentaires, vous pouvez la joindre directement au numéro 418-
803-4481 ou via son adresse courriel : valeriecote4@outlook.com .

Si vous êtes travailleur autonome dans le secteur de la santé et 
des services sociaux et avez besoin d’un espace de bureau pour 
offrir vos services et que vous voulez vous joindre à l’équipe de la 
Coop Santé des Monts de Bellechasse, veuillez communiquer avec 
le secrétariat au 418-789-2007 et demander Mme Sylvie Goulet, 
coordonnatrice des services. 

L’herbicyclage  
et le feuillicyclage
Sont une manière simple et efficace de retourner la matière orga-
nique au sol et d’en faire profiter votre propre cour.

Il est aussi possible de « tondre » vos feuilles mortes et de les 
laisser au sol plutôt que de les racler à l’automne. Les feuilles 
déchiquetées au fur et à mesure qu’elles tombent fourniront alors 
à votre sol et à vos plantes une partie des éléments minéraux 
dont ils auront besoin pour traverser l’hiver.

Quels sont les avantages?
L’herbicyclage et le feuillicyclage présentent plusieurs aspects 
bénéfiques :

Production d’un engrais naturel à même votre pelouse

Préservation de l’humidité du sol, réduisant ainsi la fréquence (ou 
même le besoin) d’arrosage

Augmentation de la résistance de la pelouse à la sécheresse et 
aux maladies

Réduction des gaz à effet de serre associés à l’enfouissement ou 
au transport, et ainsi de votre empreinte écologique
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DANS VOTRE MUNICIPALITÉ

Cours & programmation : 
• Pickleball : Nous sommes à la recherche de nouvelles personnes 

qui souhaiteraient intégrer l’équipe ! Contacter le Service des 
Loisirs pour plus de détails !

• Balle donnée : Venez les encourager les mardis et dimanches 
soirs! 

• Sports variés pour les ados : En collaboration avec la 
Maison Des Jeunes de Saint-Raphaël, ces derniers se 
rendaient au gymnase tous les mercredis soirs , dans l’ob-
jectif de favoriser l’activité physique. L’activité sera sur 
pause pour la saison estivale mais de retour l’an prochain.

• Club de course Raphaëlois : deux rencontres par semaine. 
Ajoutez-vous au groupe Facebook afin d’avoir plus de dé-
tails concernant les entrainements et la proposition de 
course. Chacun est à son rythme.

• Volley-ball : WOW ! Mais quelle belle participation ! Nous 
avons 4 équipes mixtes qui jouent le jeudi soir et deux 
équipe familiales le dimanche. Le Service des Loisirs a 
changé les bandes afin qu’elles soient plus résistantes. 
Un ajout de filets près de la forêt, dans le but d’arrêter 
les ballons,  arrivera sous peu ! Il est encore possible de 
s’ajouter au groupe ! 

• Pétanque : C’est 16 équipes, tous les mardis, qui se réu-
nissent afin d’avoir du plaisir ensemble ! Ils sont toujours en 
recherche de remplaçants et cela n’engage en  rien ! Contac-
tez le Service des Loisirs pour plus d’informations

Retour des activités mensuelles :

Grande Journée des Petits Entrepreneurs (1er juin) : 

Merci à tous les participants et visiteurs ! Treize (13) petits entre-
preneurs étaient présents ! La majorité des enfants n’avaient plus 
de matériel à vendre avant la fermeture de la journée ! Nous avons 
eu des gagnants de différents prix !

Merci à tous nos commanditaires !

- Ivanov Mercier : Gagnant 
Desjardins d’un certificat 
cadeau au Chocolat Favoris

- Les fantaisies de Nellie et 
Noam : Laisser-passer au 
Massif du Sud

- Les Délices de Logan : Lais-
ser-passer pour l’Éco-Parc

- Nelly Gonthier : Laisser-pas-
ser pour Ziptopia

- Mouches à pêche d’Alexis: 
Laisser-passer au Mont 
Orignal

Merci aussi au Cercle des 
Fermières et au Marché Tradi-
tion pour les collations afin de 
donner une poussée d’éner-
gie aux enfants. Merci aussi 
à l’entreprise, les Fous de la 
Fête, pour le prêt de deux jeux 

gonflables. L’activité fût appréciée de tous et nous nous donnons 
rendez-vous l’an prochain pour la deuxième édition !

Rapport mensuel des Loisirs – Juin 2024



P. 13

MRC DE BELLECHASSE
Fête de la pêche (8 juin) :

WOW ! Quelle belle participa-
tion ! Un énorme merci à tous les  
bénévoles qui ont fait en sorte 
que l’activité soit mémorable ! 
La pluie faisait malheureusement 
partie de l’activité mais cela n’a 
pas empêché environ une cen-
taine de citoyens de se rendre au 
Domaine Terre-Eau pour pêcher 
son quota de truites ! L’activité 
fût grandement appréciée puisque 
les participants sont repartis avec 

des truites ayant une moyenne de 14 pouces ! Ça fait un bon sou-
per ! Nous tenons aussi à 
remercier Bouffard-Sport 
Pro Nature pour la com-
mandite d’une canne à 
pêche d’une valeur de 
250$, qui a été remportée 
par un jeune pêcheur ! On 
se dit, à l’an prochain !
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MRC DE BELLECHASSE
Fête Nationale (24 juin) :
Ce ne fût pas facile, on va 
se le dire ! Un énorme merci 
à tous nos bénévoles pour 
l’aide à la décoration de la 
salle. Merci aussi à tous les 
travailleurs qui ont redou-
blé d’énergie. Merci aussi 
à toutes les personnes pré-
sentes ! Nous nous atten-
dions à plus de gens pour 
une Fête Nationale, bien 
évidemment ! Toutefois, 
toutes les personnes pré-
sentes s’entendent sur le 
seul et même point : le spectacle d’Oli et de William Bisson fût un 
succès ! Ils ont su faire lever l’énergie et le plaisir dans la pièce ! 
Un gros merci au Cercle des Fermières et au comité softball mineur 
pour l’aide au souper et le service de bar. On se reprend l’an pro-
chain pour fêter encore plus fort, assurément !

Marché estival Raphaëlois (29 juin) :
Chers citoyens, vous étiez au rendez-vous et nous vous remercions 
grandement ! Les producteurs et artisans se déplacent POUR VOUS, 
afin que vous appreniez à les connaitre et nous vous sommes gran-
dement reconnaissants. Maintenant, ce qu’il faudrait, c’est de la 
constance ! Prenez une belle habitude Raphaëloise et venez toutes 
les semaines chercher vos légumes et fruits pour la semaine ! 
Saint-Raphaël est riche en ressource alimentaire, profitons-en !

Autres informations :  
Jardins communautaires : Nous savons votre impatience concer-
nant le projet. Le Service des Loisirs souhaite offrir ce dernier de la 
meilleure façon possible. Toute l’équipe travaille dans cet objectif. 
Restez à l’affût des détails !

Marché estival Raphaëlois : Encore une fois, il s’agit d’UN gros pro-
jet unique en son sens ! Il regroupe le volet d’animation estivale 
pour toute la famille, tout en donnant une vitrine pour les produc-
teurs et artisans locaux. Ne vous gênez pas d’être fiers de ce projet 
et de le partager à vos amis et familles.

- Deux nouvelles demandes de subvention sont faites: santé men-
tale pour les adolescents 12-18 ans et accueillir le français.

- Mise à jour du site web

- Ajout d’un bac libre-service sur le Terrain des Loisirs

- Ajout de deux machines distributrices au Chalet Intergénérationnel

INITIATIVE CITOYENNE : LE DÉPART 
Le Service des Loisirs est motivé à offrir une large gamme d’activi-
tés, de cours et de programmation pour la Municipalité de Saint-Ra-
phaël. Cela étant dit, il est important que chaque lancement de 
projet parte d’une initiative citoyenne. Pourquoi ? Tout simplement 
parce qu’une personne, ne peut réussir seule. Nous allons prendre 
exemple sur l’initiative citoyenne de juin. 

1- Jean-François Dufour, citoyen de Saint-Raphaël, contacte le Ser-
vice des Loisirs afin de lancer des moments de course à pied.

2- Le Service des Loisirs prend sa requête en forme, le rencontre et 
ensemble établissent un plan de match.

3- Le Service des Loisirs s’occupe de la création du logo, du groupe 
Facebook et des évènements.

4- Jean-François est la personne-ressource lors des sorties et il se 
charge des trajets et des entraînements

Maintenant, c’est environ une dizaine de coureurs par sortie, qui se 
rencontrent et ce n’est que le début. Avec VOTRE aide, les citoyens, 
cela apporte un effet dynamisant! 

Alors, le Service des Loisirs vous invite fortement à vous impliquer 
auprès de la municipalité, aussi petit le projet soit-il !

MOI, BÉNÉVOLER ?
Le Service des Loisirs profite de cette tribune afin de vous remen-
tionner l’importance du bénévolat dans la municipalité. Sans les  
bénévoles, il ne se passerait pas TOUT ce qui se passe présente-
ment ! Un énorme merci !

Rappelons-nous que le bénévolat, c’est l’affaire de tous ! Le plus bel 
exemple en juin c’était la présence de trois jeunes garçons, lors de 
la Journée des Petits Entrepreneurs, qui sont venus aider au démon-
tage des jeux gonflables ! Un énorme merci ! Il s’agit aussi d’une 
belle valeur à partager en famille ! Alors n’hésitez pas à venir nous 
aider ! Le groupe Facebook « Bénévolat Saint-Raphaël » est là pour 
écrire toutes les demandes ! 

Merci
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DANS VOTRE MUNICIPALITÉ

Des tables de bétons sont maintenant à votre disposition au Parc 
de L’Archange ! Ces tables sont à l’abris du vandalisme puisqu’elles 
sont en bétons. Nous souhaitons fortement vous voir, chers ci-
toyens, profiter de cette aire de repos !

Les loisirs continuent de valoriser 
les parcs !
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DANS VOTRE MUNICIPALITÉ
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PROVINCE DE QUÉBEC
M.R.C. DE BELLECHASSE
MUNICIPALITÉ DE SAINT-RAPHAËL

SÉANCE ORDINAIRE du Conseil de la Municipalité de Saint- 
Raphaël, le 9 juillet 2024, à 19h30, au Centre communautaire, à 
laquelle séance sont présents le maire Monsieur Richard Thibault 
et les conseillers suivants:

Siège #1 - Guylaine Larochelle Siège #2 - Gaétan Roy

Siège #4 - Tonia Despont  Siège #5 - Michel Turcot

Siège #6 - Éric Trudel

Est/sont absents à cette séance : Siège #3 - Samuel Roy

Formant quorum sous la présidence de Monsieur Richard Thibault, 
Maire.

Est aussi présent Monsieur Claude Morin, Adm.A., directeur géné-
ral et greffier-trésorier.

1 - OUVERTURE DE LA SÉANCE
Après vérification du quorum, monsieur le Maire déclare la séance 
ouverte.

2024-07-128 
2 - ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Tonia Despont

ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS

• D’ADOPTER l’ordre avec l’ajout au varia du point concernant  
les renouvellements de prêts.

1 - OUVERTURE DE LA SÉANCE

2 - ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR

3 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX

3.1 - Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du  
4 juin 2024

3.2 - Adoption du procès-verbal de la séance extraordinaire  
du 11 juin 2024

4 - MOT DU MAIRE

5 - GESTION DES SERVICES

6 - PREMIÈRE PÉRIODE DE QUESTIONS

7 - CORRESPONDANCE REÇUE
7.1 - Demande du comité des locataires - HLM

8 - FINANCES
 8.1 - ADOPTION des dépenses du mois de juin 2024
8.2 - RÉSOLUTION - Autorisation de signature relative à l’octroi 

d’une aide financière dans le cadre du volet 1 du PRACIM
8.3 - Financement et subventions
8.4 - Dons et commandites
8.4.1 - Demande de commandite - Équipe Bellechasse U15

8.4.2 - Demande de contribution / CPE Belle-enfance pour les 
Frigos pleins

9 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE
9.1 - DÉPÔT des permis et certificats de juin 2024
9.2 - Demande de dérogation mineure - toit de pétanque
9.3 - Demande PIIA - 8, Côte-du-Moulin

10 - SÉCURITÉ PUBLIQUE
10.1 - DÉPÔT du rapport mensuel de juin de la sécurité pu-

blique
10.2 - RÉSOLUTON / Autorisation de signature - Entente de 

gestion des communications 9-1-1 et répartition incendie

11 - TRAVAUX PUBLICS
11.1 - DÉPÔT du rapport mensuel du mois de juin 2024 des 

travaux publics

12 - LOISIRS
12.1 - DÉPÔT - rapport mensuel du mois de juin 2024 du service 

des loisirs
12.2 - RÉSOLUTION - Demande de subvention - Appel à projet 

en culture pour la santé mentale des jeunes
12.3 - RÉSOLUTION - Demande de subvention - Appel à projet 

pour la réussite du français en loisirs
12.4 - RÉSOLUTION / MADA-politique de la famille et des 

ainés / Approbation
12.5 - RÉSOLUTION autorisant la signature de l’entente avec le 

Festival-des-Barres-à-Jack

13 - LÉGISLATION
13.1 - RÉSOLUTION pour un nouveau lien routier interrives à 

l’est

14 - VARIA

15 - DEUXIÈME PÉRIODE DE QUESTIONS

16 - CLÔTURE ET LEVÉE DE LA SÉANCE

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ

3 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX
2024-07-129 
3.1 - Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du  

4 juin 2024
Une copie du procès-verbal de la séance ordinaire du conseil tenue 
le 4 juin dernier, a été remise à tous les membres du conseil au 
moins 72 heures avant la tenue de la présente séance afin de leur 
permettre d’en prendre connaissance et ainsi nous dispenser d’en 
faire la lecture en séance;

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Gaëtan Roy

ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS
• D’ADOPTER le procès-verbal de la séance ordinaire du 4 juin 

2024.
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ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ
2024-07-130 
3.2 - Adoption du procès-verbal de la séance extraordi-

naire du 11 juin 2024
Une copie du procès-verbal de la séance extraordinaire du conseil 
tenue le 11 juin dernier, a été remise à tous les membres du conseil 
au moins 72 heures avant la tenue de la présente séance afin de 
leur permettre d’en prendre connaissance et ainsi nous dispenser 
d’en faire la lecture en séance;

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Tonia Despont

ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS

• D’ADOPTER le procès-verbal de la séance extraordinaire du 11 
juin 2024.

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ

4 - MOT DU MAIRE
Le mot du maire est reproduit en tout ou en partie dans le journal 
municipal. 

Une motion de remerciement est présentée à Mme Valérie Ber-
geron par monsieur le Maire pour son travail exceptionnel, ses 
nombreux efforts pour remettre le dossier comptable à l’ordre et 
sa gestion financière quotidienne ayant permis à la municipalité 
d’être à nouveau en contrôle et à jour dans l’ensemble des dossiers 
comptables. Merci grandement en mon nom personnel et au nom 
des citoyens. 

5 - GESTION DES SERVICES
6 - PREMIÈRE PÉRIODE DE QUESTIONS
Questions du public sur place: 

1. Monsieur Frédéric Labrecque vient faire part de la situation 
dangereuse du terrain de balle avec la ligue masculine du di-
manche soir. Il mentionne que la situation empire grandement 
et présente 6 balles qui ont « atterries » sur sa propriété et il a 
présenté un sac de plus de 80 balles qui proviennent tous des 
parties du dimanche soir. Il mentionne qu’il est conscient qu’il 
habite près d’un terrain de sports mais qu’actuellement avec les 
nouvelles balles et bâtons, sa devient carrément dangereux. Il 
demande donc à la municipalité d’agir afin de protéger les ci-
toyens de la rue Gagnon qui reçoivent beaucoup trop de balle 
de cette ligue spécifiquement. Il ajoute que plusieurs autres ré-
sidents sont dans la même situation et M. Morin confirme que 
plusieurs plaintes sont enregistrées au bureau actuellement. Le 
conseil se penchera sur la situation à la suite de la préparation 
du dossier de solution par M. Morin.

2. Monsieur Mickael Bissonnette, capitaine d’une équipe appui le 
fait qu’il y a une problématique et que celle-ci pourrait être so-
lutionnée par l’ajout d’un filet de protection additionnel comme 
certaines autres municipalités. M. Morin mentionne qu’actuel-
lement, le terrain répond aux normes pour une catégorie in-
férieur à la pratique de la ligue du dimanche soir. Il manque  

25 pieds pour la catégorie selon le guide d’entretien et d’amé-
nagement des terrains de balle. Des solutions temporaires et ra-
pides seront présentées au conseil ainsi que des solutions plus 
long terme. Un retour sera fait par la suite auprès des citoyens. 

3. Madame Tardif demande s’il serait possible d’installer une lampe 
d’urgence niveau d’eau dangereux au parc du Rocher-Blanc. 
Monsieur Morin mentionne que le parc n’est pas municipal et 
que celui-ci est sur une propriété privée. Un organisme béné-
vole s’occupe du parc. Une démarche sera faite pour valider s’il 
est possible d’installer ce type d’équipement malgré le fait que 
la baignade soit interdite au parc sur la rivière. 

Questions du public par courriel / courrier:
Aucune

7 - CORRESPONDANCE REÇUE
Ce point couvre les demandes directement adressées au conseil 
municipal

2024-07-131 
7.1 - Demande du comité des locataires - HLM
Une demande du comité des résidents des HLM de Saint-Ra-
phaël a été présenté au conseil. La demande sera analysée et des  
informations supplémentaires seront demandées auprès du  
gestionnaire de l’Office Municipal d’Habitation afin que le conseil 
puisse prendre une position sur la demande cependant avec la  
fusion en cours, le directeur général de l’organisme a confié au 
maire que normalement, des actions seront posées en lien avec 
l’identification des bâtiments. Le comité sera avisé du suivi.  

8 - FINANCES
2024-07-132 
8.1 - ADOPTION des dépenses du mois de juin 2024
ATTENDU QU’UNE copie de la liste des comptes du mois de 
juin 2024 a été remise à tous les membres du conseil au moins  
48 heures avant la tenue de la présente séance afin de leur per-
mettre d’en prendre connaissance;

ATTENDU QUE l’ensemble du dossiers de facturation ainsi que 
les pièces justificatives étaient disponibles pour consultation et  
analyse durant la semaine précédant le conseil;

ATTENDU QU’UNE dépense non-récurrente de 99 822.50$ et  
remboursable par le PRACIM est incluse à la somme des paiements 
pour la rénovation du garage municipal;

ATTENDU QU’UNE dépense non-récurrente de 263 121.56$ affecté 
au règlement d’emprunt pour la réparation des routes est incluse 
à la somme des paiements pour la réparation urgente des routes;

ATTENDUQU’UNE dépense non-récurrente de 168 485.48$ affec-
té au programme TECQ 2019-2023 est incluse à la somme des  
paiements la réparation des stations de pompage des eaux usées;

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Éric Trudel

ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS
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• D’AUTORISER les dépenses de juin payées par le greffier-tréso-
rier et d’autoriser le paiement des comptes au montant total de 
874 534.83$

Je soussigné, Claude Morin, directeur général et greffier-trésorier, 
certifie que la municipalité a, dans son compte général, les crédits 
pour payer ces dépenses.

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ

2024-07-133 
8.2 - RÉSOLUTION - Autorisation de signature relative à 

l’octroi d’une aide financière dans le cadre du volet 1 
du PRACIM

ATTENDU QU’UNE subvention a été accordée à la municipalité 
par la ministre des Affaires Municipales et de l’Habitation dans le 
cadre du PRACIM pour la réfection du garage municipal ;

ATTENDU QUE le projet, les sommes allouées, l’échéancier et  
les règles ont été précédemment approuvés par le conseil et le 
ministère ;

ATTENDU QUE la Municipalité doit établir avec le ministère les  
procédures et la norme pour la reddition de compte par une 
CONVENTION D’AIDE FINANCIÈRE ;

IL EST PROPOSÉ PAR : Éric Trudel

ET RÉSOLU UNANIMEMENT
• QUE ce conseil mandate le directeur général de la Municipalité 

pour réaliser le projet et réaliser la reddition de compte;
• D’AUTORISER monsieur Richard Thibault, maire à signer, pour 

et au nom de la Municipalité, la convention d’aide financière 
relative au projet de réfection du garage municipal avec le mi-
nistère.

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS

8.3 - Financement et subventions
L’équipe municipale s’active à saisir toutes les opportunités de  
financement et de subventions afin de soutenir la santé financière 
de la municipalité de même que supporter les projets des différents 
départements. Suivi des demandes:
• Programme d’aide à la voirie locale (PAVL) (135 000$) - en attente 

de la réponse
• Programme d’aide à la voirie locale (PAVL), volet redresse-

ment 1er rang et rang du Sault (3 200 000$) - refusée (nouvelle  
demande 2024 en cours)

• Programme d’aide financière pour les bâtiments municipaux 
(PRABAM) (125 000$) - confirmée

• Programme d’amélioration et de construction d’infrastructure 
municipale (PRACIM) (596 000$) - confirmée

• Programme de la taxe sur l’essence et la contribution du Québec 
(TECQ) (900 000$) - confirmée

• Programme d’aide à l’embauche d’étudiant, (6 500$) - confirmée

• Fonds d’accessibilité aux infrastructures publics, (300 000$) - en 
attente de la réponse

• Fonds d’amélioration des infrastructure de loisirs, (82 000$) - 
confirmée

• Programme d’infrastructure sportive et récréative, (700 000$) - 
en préparation de dépôt

• Coup de cœur Desjardins - jardins communautaires, (4 000$) - 
confirmée

• Programme de soutien aux activités bénévoles (1500$) - confir-
mée

• Programme emploi vert - embauche d’un étudiant pour l’entre-
tien des parcs (5 062$) - confirmée

• Programme nouveaux horizon (20 000$) - confirmé
• Offre de modules de parc-Prevention de la violence faites aux 

enfants (15 000$) – en attente de la réponse 
• Programme soutien financier pour les équipements et infrastruc-

tures culturels (10 000$) – en attente de la réponse
• Programme soutien financier pour les espaces culturels (25 000$) 

– en attente de la réponse
• Programme Soutien financier pour favoriser les activités locales 

(1000$) - en attente de la réponse
• Programme au cœur de votre collectivité de la Promutuel  

(29 600$) - refusée
• Programme pour la réussite du français en loisirs (15 000$) - en 

attente de la réponse
• Programme culturel pour la santé mentale des jeunes 12-18 ans 

(30 000$) - en attente de la réponse
• Programme d’aide à la voirie locale - volet projets particuliers 

d’amélioration des routes (16 810$) - confirmée

L’ensemble des travaux de financement serviront les besoins de la 
municipalité et de ces citoyens et représentent une contribution 
potentielle maximale de 

Les travaux de demandes de subventions en cours offrent un poten-
tiel monétaire en 2024 de 6 204 472$

8.4  Dons et commandites
2024-07-134 
8.4.1 - Demande de commandite - Équipe Bellechasse U15
ATTENDU la réception d’une correspondance provenant de l’Équipe 
Bellechasse (softball U15), demandant à la Municipalité une parti-
cipation financière sous forme de commandite;

ATTENDU QUE la contribution financière suggérée est de 50$ par 
résident/participant de Saint-Raphaël ;

ATTENDU QUE la municipalité désire appuyer cette équipe ;

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Éric Trudel

ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ

• D’ACCORDER une contribution de 300$ afin de soutenir la cam-
pagne de financement de l’équipe Bellechasse U15
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ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ

2024-07-135 
8.4.2 - Demande de contribution / CPE Belle-enfance pour 

les Frigos pleins
ATTENDU la réception d’une correspondance provenant du CPE 
Belle-enfance, demandant à la Municipalité une participation  
financière sous forme de commandite en collaboration avec  
l’organisme Frigos pleins;

ATTENDU QUE la contribution financière suggérée est selon la  
volonté du conseil de Saint-Raphaël afin d’aider à la réalisation du 
projet ;

ATTENDU QUE la municipalité désire appuyer cette la cause  
proposée à savoir ;

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Michel Turcot

ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ

• D’ACCORDER une contribution de 100$ afin de soutenir la  
campagne Frigos pleins de Bellechasse en collaboration avec le 
CPE Belle-enfance.

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ

9 - URBANISME-DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE
9.1 - DÉPÔT des permis et certificats de juin 2024
En mai, les services municipaux ont émis 35 permis ou certificats 
dont:
• Permis d’agrandissement: 7
• Permis d’addition d’un bâtiment: 4
• Permis de rénovation: 12
• Permis de construction: 1
• Certificat d’autorisation de démolition: 1
• Certificat d’autorisation pour piscine: 2
• Permis de brûlage: 8

2024-07-136 
9.2 - Demande de dérogation mineure - toit de pétanque
CONSIDÉRANT QUE la demande concerne l’adresse 104, rue du 
Foyer;

CONSIDÉRANT QUE les demandes de dérogations mineures sont 
assujetties au CCU;

• Demande de dérogation mineure visant l’implantation d’un toit 
pour le terrain de pétanque empiétant sur la limite de dégage-
ment latéral avec le terrain voisin;

CONSIDÉRANT un avis favorable de la part des membres du CCU 
pour les demandes lors de la rencontre du 25 juin dernier ;

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Gaëtan Roy

ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS

• DAUTORISER la demande de dérogation mineure pour le 104, rue 
du Foyer avec condition. Celle-ci étant de contrôler le rejet d’eau 
de la toiture avec une gouttière; 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS

2024-07-137 
9.3 - Demande PIIA - 8, Côte-du-Moulin
CONSIDÉRANT QUE la demande concerne l’adresse 8, Côte-du-
Moulin;

CONSIDÉRANT QUE les demandes de dans le cadre du PIIA sont 
assujetties au CCU;

• Demande d’autorisation visant la conversion de l’abri d’auto  
attaché à la résidence en garage attaché;

CONSIDÉRANT QUE le bâtiment actuel et la modification n’ont  
aucune incidence sur l’aspect patrimoniale du secteur;

CONSIDÉRANT un avis favorable de la part des membres du CCU 
pour les demandes lors de la rencontre du 25 juin dernier ;

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Éric Trudel

ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS

• DAUTORISER la conversion de l’abri en garage attaché à la ré-
sidence.

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS

10 - SÉCURITÉ PUBLIQUE
10.1 - DÉPÔT du rapport mensuel de juin de la sécurité 

publique
Dépôt est fait au conseil par le greffier-trésorier, monsieur Claude 
Morin, du rapport mensuel du mois de juin 2024 du service de  
sécurité publique.

2024-07-138 
10.2 - RÉSOLUTON / Autorisation de signature - Entente de 

gestion des communications 9-1-1 et répartition  
incendie

ATTENDU QUE CAUCA est un centre certifié en vertu de la Loi sur 
la sécurité civile et opère un centre primaire de traitement des 
communications 9-1-1 tel que défini à I ‘article 52.1 de la Loi de Ia 
sécurité civile ;

ATTENDU QUE CAUCA opère un centre secondaire traitant les 
communications requérant l’intervention des services incendie ;

ATTENDU QUE la Municipalité désire octroyer les mandats de la 
gestion des communications 9-1-1 et de la répartition incendie à 
l’intérieur de son territoire ou de parties de territoires de toutes 
municipalités désignées par la Municipalité à CAUCA ;

IL EST PROPOSÉ PAR : Tonia Despont

ET RÉSOLU UNANIMEMENT

• QUE ce conseil mandate l’entreprise CAUCA pour répondre aux 
communications 9-1-1 et la désigne comme étant le fournisseur 
de services 9-1-1 sur le territoire de la Municipalité;

• D’AUTORISER le directeur général à signer, pour et au nom de la 
Municipalité, les ententes relatives à la gestion des communica-
tions 9-1-1 et de répartition incendie avec l’entreprise CAUCA, et 
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ce, pour une durée de cinq (5) ans.

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS

11 - TRAVAUX PUBLICS
11.1 - DÉPÔT du rapport mensuel du mois de juin 2024 des 

travaux publics
Dépôt est fait au conseil par le greffier-trésorier, monsieur Claude 
Morin, du rapport mensuel du mois de juin 2024 du service des 
travaux publics. 

12 - LOISIRS
12.1 - DÉPÔT - rapport mensuel du mois de juin 2024 du 

service des loisirs
Dépôt est fait au conseil par le greffier-trésorier, monsieur Claude 
Morin, du rapport mensuel du mois de juin 2024 du service des 
loisirs.

2024-07-139 
12.2 - RÉSOLUTION - Demande de subvention - Appel à 

projet en culture pour la santé mentale des jeunes
ATTENDU QUE l’objectif général de la demande est d’offrir un 
maximum de services sociaux, culturels et de loisirs à la popula-
tion de Saint-Raphaël. La municipalité souhaite pour cela soutenir 
financièrement les actions pour se doter d’équipements et d’in-
frastructures permettant d’offrir aux citoyens une meilleure offre 
sans affecter les taxes foncières. 

ATTENDU QUE l’objectif d’un service des loisirs est d’augmenter 
l’accès aux services sociaux, à la culture et aux loisirs et de rendre 
disponibles des infrastructures de qualité;

ATTENDU QU’on vise particulièrement à favoriser et augmenter la 
participation sur l’ensemble du territoire;

ATTENDU QU’UN service des loisirs a un effet structurant pour le 
développement pour la municipalité;

ATTENDU QUE la municipalité souhaite développer son offre pour 
la population locale;

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Tonia Despont

ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS
• QUE la municipalité de Saint-Raphaël dépose une demande 

d’aide financière du montant de 30 000$ dans le cadre de l’ap-
pel d’un projet;

• QUE Claude Morin, directeur général soit autorisé(e) à signer 
tous les documents relatifs à la demande de subvention et de 
MANDATER madame Édith Chabot pour représenter la munici-
palité pour le déploiement du projet;

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS

2024-07-140 
12.3 - RÉSOLUTION - Demande de subvention - Appel à 

projet pour la réussite du français en loisirs
ATTENDU QUE l’objectif général de la demande est d’offrir un 
maximum de services sociaux, culturels et de loisirs à la popula-

tion de Saint-Raphaël. La municipalité souhaite pour cela soutenir 
financièrement les actions pour se doter d’équipements et d’in-
frastructures permettant d’offrir aux citoyens une meilleure offre 
sans affecter les taxes foncières.

ATTENDU QUE l’objectif d’un service des loisirs est d’augmenter 
l’accès aux services sociaux, à la culture et aux loisirs et de rendre 
disponibles des infrastructures de qualité;

ATTENDU QU’on vise particulièrement à favoriser et augmenter la 
participation sur l’ensemble du territoire;

ATTENDU QU’UN service des loisirs a un effet structurant pour le 
développement pour la municipalité;

ATTENDU QUE la municipalité souhaite développer son offre pour 
la population locale et pour la clientèle « nouveaux arrivants »;

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Gaëtan Roy

ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS
• QUE la municipalité de Saint-Raphaël dépose une demande 

d’aide financière du montant de 15 000$ dans le cadre de l’ap-
pel d’un projet pour la valorisation du Français dans les actions 
municipales en loisirs;

• QUE Claude Morin, directeur général soit autorisé(e) à signer 
tous les documents relatifs à la demande de subvention et de 
MANDATER madame Édith Chabot pour représenter la munici-
palité pour le déploiement du projet;

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS

2024-07-141 
12.4 - RÉSOLUTION / MADA-politique de la famille et des 

ainés / Approbation
ATTENDU que les actuelles Politiques familiales municipales 
et Municipalité amie des aînés (MADA) viennent à échéance en  
décembre 2024;

ATTENDU que la municipalité souhaite mettre à jour sa Politique 
Familles et Aînés pour assurer un milieu de vie de qualité aux fa-
milles et aux aînés;

ATTENDU que la politique de la MRC vient elle aussi à échéance 
en décembre 2024 et que cette dernière souhaite mettre à jour sa 
Politique Familles et Aînés;

ATTENDU que la MRC et les municipalités de Bellechasse avaient 
effectué une démarche commune lors de l’élaboration des Poli-
tiques Familles et Aînés en 2018-2019;

ATTENDU que la MRC prévoit déposer une demande d’aide finan-
cière auprès du Ministère de la Famille et du Secrétariat aux aînés 
du ministère de la Santé et des Services sociaux pour soutenir la 
réalisation de cette démarche commune;

En conséquence, 

IL EST PROPOSÉ PAR : Éric Trudel

ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS
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Que la municipalité adhère au projet de démarche collective de 
renouvellement des Politiques Familles et Aînés et de leur plan 
d’action coordonnée par la MRC de Bellechasse;

Que la municipalité mandate la MRC afin qu’elle effectue une  
demande d’aide financière auprès du Secrétariat aux aînés du  
ministère de la Santé et des Services sociaux et du Ministère de la 
Famille pour un projet commun de renouvellement des Politiques 
Familles et Aînés;

Que le conseil nomme monsieur Richard Thibault, maire, respon-
sable des questions Familles et Aînés pour la municipalité dans le 
cadre de la démarche collective de renouvellement des Politiques 
Familles et aînés.

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS

2024-07-142 
12.5 - RÉSOLUTION autorisant la signature de l’entente 

avec le Festival-des-Barres-à-Jack
ATTENDU QUE le Festival des barres à Jack est un organisme à but 
non-lucratif et qu’il est indépendant de la municipalité ;

ATTENDU QUE l’organisme opère un festival sur le territoire de 
Saint-Raphaël ;

ATTENDU QUE la Municipalité désire poursuivre son association 
avec le Festival ;

IL EST PROPOSÉ PAR : Tonia Despont

ET RÉSOLU UNANIMEMENT

• D’AUTORISER le directeur général et monsieur le Maire à  
signer, pour et au nom de la Municipalité, les entente relative 
aux échanges, engagements et contributions entre le festival et 
la municipalité

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS

13 - LÉGISLATION
2024-07-143 
13.1 - RÉSOLUTION pour un nouveau lien routier interrives 

à l’est
Coalition de l’Est pour un lien interrives

Considérant la nécessité d’établir un nouveau lien reliant la rive 
nord et la rive sud du fleuve Saint-Laurent, à l’est de Québec ;

Considérant que le dossier du transport dans la capitale concerne 
des acteurs qui vont au-delà de la Communauté métropolitaine de 
Québec ;

Considérant que plusieurs municipalités de la région de Chau-
dière-Appalaches et de l’Est du Québec constituent une part inté-
grante de la zone d’influence de la Capitale-Nationale et devraient 
participer activement aux discussions sur le développement des 
transports et de la mobilité dans la région ;

Considérant que la Caisse de dépôt et placement du Québec dépo-
sera bientôt ses conclusions sur un réseau de transport structurant 

pour la région de Québec ;

Considérant qu’il est crucial pour les organisations municipales 
de l’Est du Québec d’accéder à des infrastructures de transport 
structurantes afin de favoriser le développement économique et 
le tourisme ;

Considérant l’importance du transport de marchandises dans le dé-
veloppement économique de la région et de tout le Québec ;

Considérant l’état vétuste des infrastructures interrives entre la 
région de Québec et Chaudière-Appalaches et les risques qu’elles 
représentent pour la stabilité économique de la région de Québec 
et de l’Est du Québec ;

Considérant le besoin d’assurer des itinéraires sûrs et rapides pour 
les services d’urgence afin de garantir la sécurité des citoyens et 
citoyennes ;

Considérant qu’un lien interrives à l’est contribuerait à une meil-
leure structuration de l’offre de transport collectif sur le territoire ;

Considérant que la nouvelle Coalition de l’Est pour un lien inter-
rives vise à regrouper autant des MRC, des municipalités locales 
que des entreprises, des organisations ou des associations ;

IL EST PROPOSÉ PAR : Michel Turcot

ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS
- DE faire la demande au gouvernement du Québec;
- DE soumettre et présenter une ou plusieurs options pour la  

création d’un lien routier interrives à l’est de Québec ;
- DE transmettre la présente résolution au premier ministre du Qué-

bec, à la ministre des Transports et de la Mobilité durable ainsi 
qu’aux représentants du gouvernement dans la région ;

- DE transmettre la présente résolution aux représentants de la 
Coalition de l’Est pour un lien interrives.

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS

14 - VARIA
Monsieur Morin mentionne qu’une offre concernant la gestion 
canine (fourrière et chiens errants) a été reçue cet après-midi. Le 
dossier sera soumis au conseil pour analyse et décision afin de 
mettre en place ce service en lien avec la réglementation actuelle 
de la municipalité.  

15 - DEUXIÈME PÉRIODE DE QUESTIONS
1. Madame Carole Leblanc demande ce qu’il advient des projets 

de développement domiciliaires de Saint-Raphaël. Monsieur le 
maire explique qu’actuellement pour le secteur JO-Veilleux, un 
enjeu avec Hydro-Québec retarde le projet. Concernant celui de 
la rue André-Roy, nous sommes en attente de l’étude environ-
nementale lié au ruisseau et au milieu humide ce qui retarde 
aussi le projet. Pour ce qui est du projet sur le terrain de l’ancien 
garage municipal sur la rue Beaudry, le dossier se travaille afin 
de trouver une solution acceptable pour le promoteur et la muni-
cipalité car actuellement, plusieurs municipalités « aident » les 



P. 27

PROCÈS-VERBAUX

AVANT ADOPTION

promoteurs afin de générer du développement et nous sommes 
en retard à ce sujet versus les autres municipalités.

2. Monsieur Olivier Dubreuil mentionne qu’il n’est pas satisfait des 
délais de traitement de ses demandes au service d’urbanisme, la 
plainte sera regardée avec la MRC. Il se plaint aussi de ne pas 
pouvoir déposer à l’écocentre ou des membres de sa famille ses 
rebuts de projets commerciaux et demande pourquoi. Monsieur 
Morin explique que l’écocentre est un service offert pour les ré-
sidents non-commerciaux et que les citoyens de Saint-Raphaël 
n’ont pas à payer pour des activités commerciales des entre-
prises. Le fonctionnement de l’écocentre n’est pas gratuit et les 
coûts sont redistribués à l’ensemble des résidents, les entrepre-
neurs en construction doivent utiliser le service de la MRC ou 
le service de conteneur de construction et assumer les frais de 
volume de débris. 

2024-07-144 
16 - CLÔTURE ET LEVÉE DE LA SÉANCE
Les sujets étant tous traités, 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Tonia Despont

ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS

• QUE cette séance ordinaire soit levée, l’ordre du jour étant  
épuisé.

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ

Fermeture à 20H38. 

Richard Thibault                       Claude Morin, Adm.A.

Maire                                             Directeur général et greffier-trésorier 

CERTIFICAT DE DISPONIBILITÉ DE CRÉDIT

Je soussignée certifie par la présente que les crédits budgétaires 
sont disponibles pour les dépenses décrites par le conseil de cette 
assemblée de la susdite municipalité.

Claude Morin, Adm.A., directeur général et greffier-trésorier 

Je, Richard Thibault, Maire, atteste que la signature du présent 
procès-verbal équivaut à la signature par moi de toutes les résolu-
tions qu’il contient au sens de l’article 142 (2) du Code municipal.

Richard Thibault, Maire

Nom ....................................................................................Montant

REAL HUOT INC..................................................................5 129.29

MRC BELLECHASSE ...........................................................4 840.00

CIMENT QUÉBEC INC.......................................................12 446.37

INFO-MANIAC .........................................................................21.09

ENERGIE SONIC INC. FILGO ...............................................3 507.26

AREO-FEU LIMITEE.............................................................1 344.64

SPORTS-INTER PLUS..........................................................1 355.50

CENTRE DE L’AUTO LAVERDIÈRE ..........................................104.65

MACPEK INC. ........................................................................236.83

PIECES D’AUTOS G.G.M. INC. ..............................................323.06

DANY DOIRON ......................................................................717.44

VALERIE BERGERON ...............................................................45.00

PAPINEAU LILIANNE .............................................................350.00

LG SOLUTIONS ÉLECTRIQUES INC ....................................2 649.68

CUATRO ARCHITECTURE ...................................................1 569.13

LES HABITATIONS RENOPLUS .......................................109 318.66

LES ENTREPRISES TREMA....................................................638.11

DHC AVOCATS ...................................................................1 607.35

PAVAGE CHARLES LACASSE INC ..................................288 152.41

GROUPE GEOS....................................................................8 335.69

DSL MULTI-SERVICE ........................................................25 007.06

PORC BONHEUR ....................................................................200.00

FERME F.A. GODBOUT INC ................................................1 144.00

EQUIPEMENTS EMILY CANADA INC ...............................20 012.55

GROUPCO CONSTRUCTION INC ....................................174 911.13

BSA EQUIPEMENTS INC. ......................................................344.93

COMPLEXE SANTE SAINT-RAPHAEL INC. .........................4 817.92

HENRY AUDET LTEE. .............................................................529.92

SIGNALISATION LÉVIS INC. ...............................................2 081.05

RÉSEAU BIBLIO CAPITALE-NAT. ET .........................................31.82

LE DOMAINE SK S.E.N.C. ..................................................1 710.00

CAUCA...................................................................................851.96

LES ENTREPRISES REMILLARD & FILS .................................344.93

TRADITION - 8787 .................................................................463.19

THIBAULT RICHARD ................................................................45.00

DOMAINE TERRE-EAU SENC .............................................2 524.20

CHABOT ÉDITH........................................................................45.00

MUNICIPALITE SAINT-RAPHAEL
C/P Registre des chèques - Paiements directs ACP
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THIBAULT DORILDA ..............................................................300.00

BUROPRO CITATION INC. ......................................................197.75

EXTINCTEURS MONTMAGNY ..............................................922.27

MUNICIPALITE ST-FRANCOIS RIV. DU SUD .......................5 332.80

JAVEL BOIS-FRANCS (2743-2855 QUÉBEC INC) ...............1 339.47

SOMAVRAC C.C. INC .......................................................19 290.04

CLOUDLI OMNIVIGIL SOLUTIONS ..........................................32.02

GROUPE FERTI ....................................................................5 576.29

CRÉAPHISTE .......................................................................1 555.21

AQUATECH INC. ...............................................................10 640.36

IMPACT ALARME INC. ..........................................................172.46

ECOLE NATIONALE DES POMPIERS ..................................1 486.95

MOLLOY PLANIFICATION D’ENTREPOT INC. ...................18 061.53

LES GLISSIÈRES DE SÉCURITÉ J.T.D. INC .......................48 850.61

Total ................................................................................870 035.99

MUNICIPALITE SAINT-RAP
Registre des chèques RAPHAEL (R)

PUROLATOR INC. .....................................................................76.32

GARAGE MINVILLE INC. ....................................................3 721.17

SCIERIE RENE GOUPIL 9227-19802 QC IN. ...........................413.91

LES CHOUX GRAS .................................................................287.44

Total ....................................................................................4 498.84

À la recherche d’une solution pour promouvoir vos services !
Il nous reste de la place sur notre page des annonceurs

Publicité dans le journal municipal
Format carte d’affaires : mensuel (30$)        Format 1/4 page : mensuel (50$)
Pour plus d’informations, contactez la Municipalité de Saint-Raphael au  
info@saint-raphael.ca ou 418 243-2853
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phiste
INFOGRAPHIQUEcreation

7, rue Thibault
Armagh, Qc  G0R 1A0

Mélanie Pelletier
Tél.: 418 466 1311
creaphiste@videotron.ca

L’art  de rendre votre image unique
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France Roy
Masso-Kinéthérapeute
3, Avenue Beaudry, St-Raphaël

418 705-4212
Sur rendez-vous seulement
Reçu disponible
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vandalisme
Notre beau village est le re�let de notre �ierté et de notre communauté. Cependant, ces derniers 
temps, certains individus mal intentionnés ont causé des dégâts.

Des biens publics de la ville ont été vandalisés, souillés ou détruits volontairement. Le vandalisme 
coûte cher aux citoyens, est-ce que c’est vraiment ce que l’on veut dans nos quartiers?

 LE VANDALISME C’EST CONSIDÉRÉ COMME UN ACTE CRIMINEL

Briser, abimer ou salir intentionnellement un bien public est considéré comme un méfait. Il s’agit 
d’une infraction criminelle qui est passible d’une contravention ou selon la nature du geste d’une 
peine d’emprisonnement.

 AGISSONS ENSEMBLE

Que vous soyez le témoin ou la victime d’un acte de vandalisme, le signaler aux autorités 
responsables contribue à la préservation et à la sécurité de notre environnement commun. 
Votre action aidera le service de police à prendre des mesures rapides qui découragera 
les vandales potentiels de continuer leurs méfaits.

Si vous êtes témoin d’un acte de vandalisme, nous vous invitons à contacter 
Sûreté du Québec, Police MRC Bellechasse au (418) 887-4058

Le vandalisme, c’est inacceptable !
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